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Е Д И Н О Д У Ш И Я

ХИ М И КИ  ВЫ ДВИНУЛИ КАНДИДАТОВ 
В ДЕП УТАТЫ  ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

ж  Избирательная кампа- встретили участники собра-
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пи н овом  заводе. вы е  п р о и зв о д с т в е н н ы е  р у -

П О-ПРАЗДНИЧНОМУ вы- бежи: план апреля выпол- 
глядел в этот час, на нить к 29 числу, досрочно 

стыке дневной и вечерней завершить реконструкцию 
смен, ремонтно - механике- отделения по производству 
ский цех. Более тысячи дубителей и довести его 
трудящихся предприятия мощность до .10.000 тонн в 
пришли сюда, чтобы на- год. На недавнем комм уни- 
звать своих кандидатов в стическом субботнике мои 
депутаты Верховного Сове- товарищи по цеху более 
та СССР. Собрание открыл чем в два раза перекрыли 
секретарь парткома завода задания, Мы и впредь no- 
г. И. Швецов. Он предоста- стараемся , работать, не жа- 
sun слово, директору завода лея сил, на благо лю бим ой
В. М. Секиражу. * Отчизны. Я, беспартийная

—  Хорошо начал наш кол- работница, от всей души 
лектив определяющий год поддерживаю выдвижение 
пятилетки, -— сказал Ва- кандидатом в депутаты Вер- 
лентин Михайлович. -— Ус- хоеного Совета СССР Лео- 
пешно выполнен первый нида Ильича Брежнева, ко- 
квартал: по сравнению с торый беззаветным служе-
тем же периодом прошло- нием народу заслужил все
го года товарной продукции общее уважение и призна- 
реализовано на 7,1 процен- тельность. Я, мать двоих 
та больше, а рост произво- детей, вижу, как осуществ- 
дительности труда составил ляется Программа мира, 
7,9 процента. Сейчас по разработанная XXIV съез- 
примеру бригады, руково- дом КПСС, сколько сил, 
дит которой старший пече- энергии отдает Леонид Иль- 
вой второго цеха Г. Н. Уш- ич благородному делу, 
ков, химики встают на удар- На импровизированной 
ную вахту в честь выборов, трибуне старший ппокаль- 

Подчеркнув, что эти до- щик цеха N° 8 Б. Г. Под- 
стижения —  результат по- дубный.
стоянной заботы Коммуни- Горячо поддержав канди- 
стической партии о росте и датуру Леонида Ильича 
укреплении экономического Брежнева, Б. Г. Поддубный 
потенциала страны, В. М, предлагает выдвинуть кан- 
Секираж предлагает выдви- дидатом в депутаты Верхов- 
нуть кандидатом в депута- ного Совета СССР по Пер- 
ты Верховного ■ Совета воуральскому избиратель- 
СССР по 317 Первоураль- ному округу N° 317 одного 
скому избирательному ок- из лучших рабочих Ревдин- 
ругѵ Генеоального секоета- ского метизно - металлур- 
юя ЦК КПСС Леонида Ильи- гического завода, сталееаоа 
ча Брежнева. Ивана Яковлевича Помо-

Бурными аплодисментами гаеза.

—  Это уважаемый и из
вестный человек, —  сказал 
он. —  Свою трудовую дея
тельность начал на метал
лургическом комбинате 
Алапаевска. Был учеником, 
помощ ником машиниста 
электромостового крана, 
машинистом. Работает в 
мартеновском цехе метиз
но - металлургического за
вода с 1954 года. Все эти 
годы Иван Яковлевич без
упречно трудится, много 
времени отдает обществен
ной работе... .

Слово ■ предоставляется 
А. Н. Тарико, председателю 
завкома профсоюза метиз
но-металлургического заво
да. Он подробно рас
сказывает о Иване Яковле
виче Помогаеве, ударнике 
коммунистического труда, 
кавалере ордена Ленина, 
почетном металлурге, отме
ченном нагрудным знаком 
«Отличник социалистиче
ского соревнования Мини
стерства черной металлур
гии СССР».

Вот лишь несколько дан
ных о замечательном про
изводственнике И. Я. Помо
гаеве. Только за три года 
девятой пятилетки его 
бригада добилась значи
тельного сокращения горя
чих простоев печи, выдала 
с,верх плана 1066 тонн ста
ли, сберегла 15000 кило
ватт-часов электроэнергии, 
500 тонн шихты. За три го
да Иван Яковлевич обучил 
четырех молодых рабочих. 
В 1954 году он стал ком 
мунистом, избирался депу
татом городского и об 
ластного Советов. Сейчас 
И. Я. Помогзев — член бю 
ро Ревдинского горкома 
КПСС.

Взволнованно прозвучало 
выступление старшего ме
ханика шестого цеха В. М. 
Баранова. От имени комсо
мольцев и молодежи заво
да он поддержал кандида
туры Леонида Ильича Бреж
нева и Ивана Яковлевича 
Помогаева.

Участники собрания еди
нодушно решили: выдви
нуть кандидатами в депута
ты Верховного Совета СССР 
по Первоуральскому изби
рательному округу № 317 
по выборам в Совет Союза 
Леонида Ильича Боежнева 
и сталевгоа Ревдинского 
метизно - металлургическо
го завн ьд  Ивана Яковлевича 
Псмогаева.

Первоуральцы на к о м м у н и с т и ч е с к о м  с у б б о т н и к е
И Т О Г И  
УДАРНОГО  
Т Р У Д А

Утро 20 апреля, в суббо
ту, выдалось солнечное. И 
настроение у первоураль
цев, спешивших на суббот
ник, было приподнятым, 
праздничным. Каждому хо
телось отметить этот зна
менательный день ударным 
трудом.

Всего в субботнике при
няло участие 98446 человек 
— на две  тысячи больш е 
прош логоднего. Из этого 
количества 58950 — трудя
щиеся предприятий и о р 
ганизаций, 27842 — учащие
ся школ. 11654 — пенсио
неры, домохозяйки и дру
гие.

На своих рабочих местах 
трудились 21079 человек, на 
строительстве — 5876, на 
погрузке и разгрузке — 
1908. М еталлолом собирали 
более  16700 человек, наво
дили порядок в цехах, на 
заводских территориях и 
улицах города свыше 44 ты
сяч первоуральцев, на д р у 
гих работах были заняты 
8830 человек.

Всего выпущено валовой 
продукции на 194500 руб
лей — на несколько тысяч 
рублей больш е прош логод
него. Заработанные средст
ва перечисляю тся в фонд 
девятой пятилетки.

Субботник прошел в го
роде, как праздник труда.

Три нормы за день
Задолго до начала рабо

чего дня встали к своим, 
станкам токари механиче
ского  участка авторемонт
ного завода Николай Ан
дреевич Коваленок и Нико
лай Александрович Харин- 
цев. А к восьми часам ут
ра первый уже выточил 20 
пробок к поддону картера 
двигателя, а второй —  22 
пробки головки блока дви
гателя.

—  В эту «красную суббо
ту» я дал слово выпол
нить смс: эадание на 
300 процентов и сдержу 
его, —  сказал Коваленок.

—  А мы с Борисом Ни
колаевичем Яриным сдела
ем по одной кабине до 
обеда, —  добавил газосвар
щик Н. Я. Шардаков.

В это время член штаба, 
по проведению субботника

мастер кабино -  кузовного 
участка И. А. Михалев да
вал распоряжения водителю 
автопогрузчика В. Гануеву 
— освободить контейнеры 
от мусооа и металлолома, 
складировать кабины, ку
зова в одно место.

Не усидели дома и пен
сионеры Н. И. Федорышин 
и И. В. Макаров. Нашлась 
работа на родном пред
приятии и им.

Всего на субботник на 
заводе вышли 247 человек. 
Отремонтировали две авто
машины, девять двигателей, 
три агрегата.

А. КОЛС8. 
рабкор.

На снимке (слева напра
во): токари Н. А. . Харинцев 
и Н. А. Коваленок.

Фото В. Зотова.
—  О

106 машинистов и их
П О М О Щ Н И К О В  В  Л О К О М О Т И В 

НОМ  депо станции Кузино' 
в связи с проведением Ле
нинского коммунистиче
ского субботника решили 
безвозмездно провести не 
менее чем по одному бо
льшегрузному „ составу на 
участке Кузино — Кмн, а 
также отработать по шесть 
часов в маневровом и пе- 
релаточно - вывозном дви
жении. В числе первых 
такие обязательства взяли 
коммунист, машинист теп
ловоза . Н. М. Дунин с по
мощником А. А. Марини
ным, машинисты А. П. 
Старцев, А. П. Зубарев и

Б е з в о з м е з д н о ,  

п о  - к о л г м у н и с т и ч е с к и
А. Осипов, П. Н. Ш анпн, ботнпки ремонтных служб, 
локомотивная б р и г а д а  ветераны труда. Они зани- 
комсомольца, машиниста малнсь благоустройством 
тепловоза В. М. Стрельче- территории цехов, сбором 
ня. Многие из нпх решили металлолома. Значитель- 
провести тяжеловесные со- ная часть коллектива ра- 
ставы на сэкономленном ботала на реконструкции 
топливе. ц е х а  профилактического

До «красной субботы» в ремонта тепловозов. Всего 
фонд пятилетки уже было в коммунистическом сѵб- 
отчислено безвозмездно ботнике приняло участие 
около тысячи рублей. свыше трехсот человек.

20 апреля в Ленинском Д. ОСИПОВ,
коммунистическом суббот- секретарь партбюро
пике приняли участие ра- локомотивного депо.

ВЧЕРА НАЧАЛСЯ XVII СЪЕЗД ВЛКСМ

Н А В Е К И  

€  П А Р Т И Е Й
Вчера начал свою работу ХѴТТ съезд 

Всесоюзного Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи. Он подведет итоги н глубоко 
проанализирует деятельность ВЛКСМ за отчет
ный период', определит основные направления 
но коммунистическому воспитанию молодежи, 
выработает конкретный план действий по вы
полнению задач, поставленных Коммунистиче
ской партией и ее Центральным Комитетом.

Около пяти , тысяч делегатов представляют 
многомиллионную армию комсомольцев нашей 
Родины. В составе Свердловской областной деле- 
іации восемьдесят цять посланцев комсомолии 
Среднего Урала. И среди них двое первоураль- 
нев. Сергей Лыткин несколько лет возглавлял 
крупнейшую комсомольскую организацию Ново
трубного завода, награжден почетным знаком 
ЦК ВЛКСМ «За активиѵю работу в комсомоле». 
Сейчас он выдвинут на партийную работу.

избран заместителем секретаря парткома пред
приятия. Другой наш делегат — Лидия Захаро
ва. член бюро ВЛКСМ восьмого цеха хромпико
вого завода. За трудовые успехи она награжде
на знаком «Победитель социалистического со
ревнования 1973 года».

ХѴТІ съезду ВЛКСМ предшествовали отчеты 
и выборы во всех звеньях городской комсомоль
ской организации. На собраниях выступило свы
ше грех с половиной тысяч юношей и девушек. 
Принятые иа них решения направлены на со
вершенствование стиля и методов работы, по
вышение боевитости первичных организаций. 
Отчетно-выборная кампания показала возрос
шую активность, стремление молодых к  знани
ям, готовность с честью выполнять задачи, по
ставленные ХХТѴ съездом КПСС. По итогам 
прошлого года 1146 комсомольцев награждены 
значком Ц К  ВЛКСМ «Ударник 1973 года», де
сятки — знаком «Победитель социалистического 
соревнования 1973 года».

На X V I I  съезде ВЛКСМ, несомненно, будет 
обсуждаться вопрос о формах и метбдат идейно- 
ііолитпческого воспитания молодежи. Ведь ней
тральное место в нем занимает система комсо
мольского политического образования. В системе 
комсомольской политсети нашего города обуча
ется свыше двух тысяч человек.

Центральной задачей комсомола является 
коммунист и чес кое воспитание молодежи. И здесь 
нет более или менее важных дел. Все, - что 
способствует воспитанию нового человека, явля
ется очень важным и нужным. Движение за 
коммунистическое отношение к  труду, постоян
ное повышение комсомольцами и молодежью 
своего образовательного и идейно-политического 
уровня, гармоничное развитие личности — это 
далеко не все вопросы, решать которые должен 
комсомол, выполняя ленинский наказ—«Учить
ся коммунизму!» О возрастающей его роли, о 
росте авторитета говорит то. что после X V I 
съезда ВЛКСМ наша городская комсомольская 
организация выросла более чем на пять тысяч 
человек.

XVIТ съез^ ВЛКСМ работает в особен
ный год. Нынче исполняется 50 лет со дня при
своения комсомолу имени великого Ленина. 
Сейчас в первичных организациях повееместио 
проходит научно-практическая конференция 
«Ленин, партия, молодежь». В ходе ее комсомо
льцы обращаются к  живительным истокам ле
нинизма. II мы заверяем, что комсомол города 
Первоѵральска будет всегда боевым отрядив 
ВЛКСМ. ,

В. ПОЗДНЯКОВ, 
первый секретарь горкома ВЛКСМ.



А СЕССИИ ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТО В ТРУДЯЩ ИХСЯ

ЗАБОТА О Г О Р О Д Е - З А Б О Т А  О ЛЮДЯХ
Изложение доклада депута

В

  І І І Ш І ІШ ІШ І І І І !

Вчера во Дворце культуры Но
вотрубного завода состоялось з а 
седание очередной сессии город
ского Совета депутатов трудящих
ся. С докладом о выполнении пла
на по развитию коммунального хо
зяйства и благоустройства Перво
уральска в прошлом году и о пла
не на 1974 год выступил началь
ник городского управления ком
мунального хозяйсіва П. П. Ж у 
равлев.  С содокладом — пред
седатель постоянной комиссии по 
коммунальному хозяйству,  благо
устройству и газификации В. И. 
Хухарев.  Сегодня публикуется из
ложение доклада П. П. Жу ра вл е
ва. Остальные материалы сессии 
будут напечатаны в ближайшем  
номере газеты.
 ...........  І ІШ ІШ І І

М ИНУВШ ЕМ году в городе осу
ществлена широкая программа 

благоустройства, жилищного ж комму
нального строительства: 1567 семей спра
вили новоселье, новых дорог и тротуаров 
проложено около 70 тысяч кв. метров, 
139 тысяч — капитально отремонтирова
но. Задания перекрыты почти вдвое. На 
улицах и внутри кварталов установлено 
466 светильников, посажено 41570 дере
вьев и кустарников, площадь газонов и 
цветников возросла на 64,7 тысячи кв. 
метров. Благоустраивается жилой фонд. 
На сегодняшний день 90 процентов его 
располагает водопроводом и канализа
цией, 92,4 — центральным отоплением, 
почти 80 — горячей водой, около 73 — 
газифицировано. Эти показатели намного 
выше средних цифр по области. На ка
питальный и текущий ремонты жилья 
израсходовано более 2100 тысяч рублей.

Проблема водоснабжения одна из ост
рых. Она постепенно решается. В посел
ках Ельничном, Талице введены в экс
плуатацию буровые скважины. Но пока 
полного благополучия нет. Это ощу
щают жители 2, 3, 4, 5 микрорайонов, 
Подволошной, некоторых улиц. Причина 
в том, что руководители Новотрубного 
завода и треста Уралтяжтрубстрой край
не удовлетворительно прокладывали в 
прокладывают вторую очередь водопро
вода Ревда—Первоуральск. Так, в первом 
квартале нынешнего года на важней
шем объекте из 700 тысяч рублей освое
но только 79 тысяч.

Продолжается ремонт и реконструк
ция электрических сетей, хотя и не так 
быстро, ка к  хотелось бы. Правда, работ

В

та П. П. Ж У РА ВЛ ЕВА , начальника управления городского коммунального хозяйства
сожалению, еще нет в должной мере в важное значение, но вот цифры: в сред-
ІІовоуткйнске. Руководители Коурбвско- нем по области на каждого горожанина 
го леспромхоза, завода «Искра», Уткин- 
Ского совхоза мало заботятся о благо
устройстве. Неважно обстоят дела и в 
сельских Советах. Работы тут депутатам 
предстоит много.

А Ш71—73 годы сессия городского 
Совета приняла к  исполнению 78 

наказов изоирателейг
Претворены в жизнь 65, шесть нахо

дятся в стадии выполнения, остальные 
семь так и не осуществлены. Главные

К А К  Ж Е в прошлом году выполнили выполненные наказы: построена дорога 
план велѵшие ппедпоияшя? с асфальтовым покрытием от моста че

н и ки  района Западных сетей привели, 
наконец, в порядок энергосистему Талп- 
цы. Но в освещении ка к  индивидуаль
ных долгов, так и коммунальных еще 
много недостатков. Сгоревшие светиль
ники не заменяются своевременно, во 
многих местах их вообще нет. Такие на
рушения установленных/правил. — след
ствие неразворотливости руководителей 
района Западных электросетей, жилищ 
но-коммунальных отделов предприятий, 
низкой требовательности уличных коми
тетов.

А К  ЖЕ в прошлом году выполнили 
план ведущие предприятия?

Вполне заслуженно присуждено пер
вое место с вручением переходящего 
Красного знамени и грамоты гориспол
кома Новотрубному заводу: завод пост
роил замечательные дороги с бетонным 
покрытием но проспекту Космонавтов, 
улице Вайнера, кольцевую, с асфальто
вым покрытием по улице Строителей. 
Высажено 20 тысяч деревьев и кустар
ников, газифицировано 700 квартир.

Выполнил план и хромпиковый завод. 
Химики заняли второе место. Они дали 
голубое топливо в 488 квартир, хотя 
намечали газифицировать 460. Высадили 
7140 деревьев и кустарников, перекрыли 
задание по капитальному и текущему 
ремонтам домов и т. д. Хорошо поработа
ли коллективы треста Уралтяжтруб
строй, завода по ремонту горного обо
рудования, управления коммунального 
хозяйства.

Но результаты могли быть значитель
но лучше, если бы выполнили планы 
другие коллективы, по-настоящему забо
тились о ннх руководители рудоуправ
ления, заводов динасового и сантехизде
лий, управления треста Востокметаллург- 
монтаж и некоторые другие. Хочется 
надеяться, что они нын-ш больше вни
мания и заботы уделят нашему общему 
дому.

Отрадно, что в прошлом году прове
ден ряд работ общегородского значения, 
требующих значительных каниталошю- 
жений: проложены бетонные автомаги
страли, благоустроена площадь у цен
тральной лаборатории и второй про
ходной Новотрубного завода. Построена 
теплотрасса от улицы Трубников до 
Дворца культуры. Хозфекальные стоки 
дішасовоі'о завода подключены к  трассе 
канализации. Но по-прежиему портит вид 
города привокзальная площадь, не за
вершено благоустройство бульвара по 
улице Ватутина, тревожное положение 
на строительстве второй очереди водо
провода.

Нужно учесть промахи прошлых лет, 
не допустить их в дальнейшем.

В прошлом году немало сил и энергии 
отдали благоустройству и озеленению 
депутаты, активисты домовых и уличных 
комитетов. Благодаря их инициативе и 
участию, жители микрорайонов и посел
ков, например, регулярно проводили 
субботники и воскресники, высадили 
сотни деревьев и  кустарников, отремон
тировали 2,5 тысячи кв. метров дорог и 
тротуаров, пять ш ахтных колодцев, семь 
мостов, дорог и тротуаров проложили 
1500 кв. метров. Только с благодарно
стью отзываются трудящиеся о своих 
депутатах Р. Г. Гимальтиновой, В. П. 
Смирнове, И. А. Собенине, Н. А. Снеги
реве, Ю. М. Евченко, JI. С. Вольхиной и 
многих других.

Благодаря усилиям ’ промышленных 
предприятий, жилищно -  коммунальных 
отделов, депутатов, партийных и обще
ственных организаций, нашему городу 
14 марта исполком областного Совета за 
успехи по благоустройству прошлого го
да присудил первое место с вручением 
переходящего Красного знамени и По
четной грамоты. Конечно, нерешенных 
вопросов еще достаточно. И эта награда 
обязывает нас более основательно отно
ситься к  планам благоустройства.

Неплохо завершили прошлый год и 
поселковые Советы. Кроме Новоуткин
ского, все справились с заданиями. Со
веты работают в деловом контакте с 
промышленными предприятиями, чего, к

рез Чусовую до поселка динасового за
вода; капитально отремонтированы 
электролинии в Ново-Алексеевке и Тали
це; построена и пущена в эксплуатапию 
баня на центральной усадьбе совхоза 
«Первоуральский», по улице Калинина 
в поселке Первомайском проложен водо
провод и т. д.

А вот наказы — долги: хромпиковый 
завод так и не перенес склад сульфата, 
примыкающий к поселку Первомайско
му, пе подключил дома 9 квартала к 
теплосети Новотрубного завода, не за
крыл котельную. Руководители совхоза 
«Первоуральский» не отремонтировали 
дорогу к  третьему отделению, не пре
кратили загрязнение Черемши и Бптим- 
ки стоками с фермы четвертого отделе
ния. Завод по ремонту горного оборудо
вания никак не соберется с силами, что
бы проложить тротуар по мосту через 
речку Талицу. Лыжная фабрика не за
асфальтировала дорогу от тракта до 
предприятия.

Помимо наказов, перешедших в долг, 
нам предстояло выполнить еще 36, одо
бренных сессией в прошлом году. По
давляющая часть их исполнена, а о судь
бе водопровода Ревда — Первоуральск 
я уже говорил. Следовательно, чтобы вы
полнить все наказы, нужно приложить 
значительные усилия каждому из нас.

В Директивах X X IV  съезда КПСС по 
девятому пятилетнему плану прямо ука
зывается па необходимость расширить 
работы по благоустройству}- озеленению 
городов и населенных пунктов. И это 
требование вытекает из политики нашей 
партии, в основа которой — забота о 
благе народа. Современный город — это 
не только комплекс, удовлетворяющий 
культурно-бытовые запросы населения, 
но и зона благоприятных санитарно-ги
гиенических условий. Их назначение — 
сохранность здоровья советских людей. 
Вот почему мы не можем относиться к 
городу равнодушно. Я уже говорил о до
брых переменах, что пришли в Перво
уральск только за год. Но у пас есть и 
недостатки, существуют которые именно 
из-за казенного отношения к  делу.

Взять строительство дорог, тротуаров. 
Делаем много, но пока недостаточно. Ка
чество транспортных магистралей низ
кое. По нормам дороги должны обхо- 1 
диться без капитального ремонта 10— 12 
лет. Этот срок у нас сокращен до 2—3 
лет. Наглядный пример — нынешнее со
стояние автотранспортной развязки у 
городского рынка. Многие дороги тре
буют реконструкции, они уже морально 
устарели — на улицах Белинского, Дру
жбы, шоссе на динасовый завод.

Плохо дороги содержатся зимой, а вес
ной и летом — ремонтируются. Доста
точно посмотреть на состояние дорог по 
проспекту Ильича, по улице Трубников, 
на площадь филиала Новотрубного заво
да и т. д. В ходе газификации, проклад
ки других магистралей, их ремонта на
рушается порядок в жилых кварталах, 
взламывается асфальт. Порядок же не 
восстанавливается годами. Это ли не 
свидетельство равнодушия — нынешнее 
состояние 35 квартала, других микро
районов? К а к оно сказывается на на
строении, жизни трудящихся — гадать 
не стоит. Нужно отрешиться, наконец, 
от порочной практики, нужно заменить 
ее правилом: после ремонта все должно 
быть лучше, чем было.

Б ОЗЕЛЕНЕНИИ. В наших усло
виях оно имеет исключительноО

к

приходится по 12 кв. метров зеленых 
насаждений. В Первоуральске же 
лишь & кв. метров. Вывод один: мало са
ди м, плохо бережем то, что делаем.^ 
том, что мало, можно убедиться, пройдя 
по четвертому, пятому,, третьему микро
районам, по просиекту Космонавтов, по
бывав на территории, прилегающей к  
хлебокомбинату, молокозаводу, пивзаво
ду, восьмой автобазе, автостанции.

Ежегодно в городе появляются тысячи 
саженцев. Но не для отчетов они нужны, 
а чтобы росли, украшали город. Вот 
главная задача. Но силами только ком
мунальных служб ее не решить. Здесь 
требуется самое широкое и заинтересо
ванное участие всего населения, школь
ников, комсомола, уличных и домовых 
комитетов. И вот тут-то организаторская 
работа депутатов крайне нужна.

ОРОТКО остановившись па сани
тарном состоянии города, задачах 

ио его улучшению, докладчик рассказы
вает об основных' мероприятиях по 
благоустройству и озеленению в нынеш
нем году. Предстоит сделать следующее:

Закончить строительство и пустить в 
эксплуатацию вторую очередь водопро
вода Ревда — Первоуральск. Ответствен
ные Новотрубный завод и  трест Урал
тяжтрубстрой.

Новотрубникам и хромпиковцам пора, 
наконец, закончить и блаюустройство, и 
озеленение бульвара по улице Ватутина. 
Этим и другим предприятиям следует 
начать озеленение и благоустройство ле
сопарковой зоны в районе ПІишмаря. 
Предстоит также закончить проектирова
ние набережной городского пруда.

В целом по городу намечено дорог и 
тротуаров построить .57000, а отремон
тировать — 111 тысяч кв. метров. Дере
вьев посадить — 9000. кустарников—30 
тысяч штук. Скверы, бульвары заложить 
на 6 гектарах, газоны разбить на .>4 ты
сяч кв. метров, установить па улицах 
190 светильников. Напряженные, по ре
альные планы есть в сельских, посел
ковых Советах.

Помимо этих работ Новотрубный за
вод должен газифицировать пе менее 
семисот квартир, отремонтировать фаса
ды десяти домов по улицам Ватутина, 
Фенина. Словом, конкретные планы — 
задания имеют все промышленные пред
приятия города. Первоуральск вот уже 
второй год участвует во Всероссийском 
социалистическом соревновании по бла
гоустройству городов с населением свы
ше 100 тысяч человек. Все мероприятия, 
которые заложены в планы, t входят в 
обязательные показатели этого соревно
вания: ремонт фасадов домов, капиталь
ный и текущий ремонты жилья, газифи
кация и т. д. Поэтому очень важно вы
полнить их качественно. Работа в чет
вертом году пятилетки предстоит боль
шая. Выполнить ее наиболее полно воз
можно с привлечением самых ш ироких 
слоев населения по месту жительства. 
Вот почему все мы должны четко на
метить планы работы в своих округах. 
Субботник, посвященный дню рождения 
В” И. Ленина, прошел. Его хорошие ре
зультаты налицо.

Но важно теперь закрепить успехи, 
приумножить их. Это будет сделано тем 
полнее п быстрее, если мы, депутаты, 
еще более укрепим связи с избирателя
ми, укрепим свою роль как организато
ров, инициаторов добрых дел.

Заканчивая доклад, разрешите мне от 
имени исполкома горсовета выразить 
уверенность, что руководители промыш
ленных предприятий и организаций го
рода, поселковые и сельские Советы при 
активном участии депутатов примут 
надлежащие меры к выполнению социа
листических обязательств по благоуст
ройству н озеленению своего города и 
поселков в четвертом,-определяющем го
ду девятой пятилетки.

Растет вширь 
вец-город.

и ввысь наш краса- 

Фото В. ЗОТОВА.

ВТОРОЙ год наш город 
участвует во Всероссий

ском социалистическом сорев
новании по благоустройству 
городов с населением свыше 
100 тысяч человек. Первоура
льцы! Наш долг сделать все, 
чтобы выйти победителями в 
этом соревновании.
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-і А  МАРТА 1974 года реше-
* ■ нием областного Совета 
депутатов трудящихся Перво
уральску за успехи в благо
устройстве и озеленении при
суждено первое место по ито
гам прошлого года. Город удо
стоен переходящего Красного 
знамени и Почетной грамоты 
облисполкома. В областном со
циалистическом соревновании 
среди поселковых Советов по
селковому Совету Билимбая 
присуждено второе место.

Н ЫНЧЕ в нашем городе 
предстоит дорог и тро

туаров построить не менее 
57000 кв. метров, а 111 тысяч 
кв. метров отремонтировать. 
Планом предусмотрено дере
вьев и кустарников посадить 
39000 штук, зону скверов, бу
льваров, парков увеличить на 
6 гектаров, газоны разбить на 
54 тысячи кв. метров. Продол
жится газификация жилого 
фонда.

О с н о в н ы е  мероприятия 
общ егородского значе

ния на 1974 год: пуск в экс
плуатацию второй очереди во
допровода Ревда — Перво
уральск, завершение работ на 
бульваре улицы Ватутина, со
здание лесопарковой зоны в 
районе Ш ишмаря, создание 
проекта набережной город

ского пруда.

D  ТРЕТЬЕМ году пятилетки 
*-*  жилой фонд Перво

уральска возрос на 80000 кв. 
метров полезной площади. В 
новых домах с полным ко м 
плексом к о м м у н а л ь н ы х  
удобств новоселье справили 
1567 семей трудящихся. Сей
час жилой фонд города снаб
жен на 90 процентов водопро
водом и канализацией, на 92,4 
— центральным отоплением, 
на 77,9 —  горячей водой, на
72,7 —  природным газом.



■  Р А С С КА З Ы  О РАБОЧИХ ДИНАСТИЯХ

С О Т К Р Ы Т О Й  Д У Ш О Й
В ремонтно-строитель

ном цехе имеется не
большой участок, где 
изготовляют модели. По 
ним формуют и  отлива
ют детали в механоли- 
тейном цехе. Работа мо
дельщиков исключи
тельно ответственная. 
Надо хорошо разбирать
ся в чертежах и уметь 
воплощать их в моде
лях.

Немногим доверено 
это сложное дело. На
чальник цеха А. М. Ни
колаев говорит:

— Когда модели изго
товлены братьями Гор
буновыми — уверен за 
качество. С т а р ш и й ,  
Иван Михайлович, на 
заводе более сорока лет. 
Начал учеником плот
ника. С тех пор и свя
зан с обработкой дере
ва.

Дают ему очень сло
жные задания. Напри
мер, на днях од закон
чил изготовление моде
ли уникального редук
тора для привода шаро
вой мельницы. Золотые 
руки  у  него! Ивану Ми
хайловичу одному из 
первых н а •предприятии 
присвоено звание удар- 

, ника коммунистическо
го труда, он награжден 
знаком «Победитель со
циалистического сорев
нования 1973.года». Его 
сын Юрий трудится 
электриком на завод
ском руднике. Это уже

третье поколение Горбу
новых. А  вместе с Ива
ном Михайловичем, как 
я сказал, работает брат 
Николай Михайлович. 
Он также свыше трид
цати лет изготовляет 
модели, специалист вы
сокого класса.

И жены братьев •— иа 
заводе, которому семья 
Горбуновых отдала бо
лее века. Разве это не 
пример для ' подража
ния, особенно для моло
дых людей?

И, действительно, мо
лодые рабочие, -^посту- 
паюшиѳ в ремонтно- 
строительный цех, чаще 
всего просятся в учени
ки к  братьям Горбуно
вым.

Иван Михайлович 
скѵп на слова, зато в 
работе — неуемный. Оп

изготовлял для Дворца 
культуры мебель. Мно
гое сделано его руками 
в кинотеатре «Буревест
ник», профилактории 
«Лесная сказка», в ац
теке, детской консульта
ции, магазинах, школах, 
кафе-ресторане «Сад
ко».

Председатель цехкома 
профсоюза Л. А. Ванеев 
замечает:

— Когда беседуем о 
рабочей доблести, всег
да ссылаемся на семью 
Горбуновых.

В цехе стало доброй 
традицией чествовать 
ветеранов труда, быв
ш их воинов, поздрав
лять с днем рождения. 
Молодому столяру Ва-' 
лерию Козыряцкому на 
общем собрании вручи
ли памятный подарок в 
день его совершенноле
тия.

Иван Михайлович Гор
бунов сказал: «Если не 
забудешь человека — он 
добром ответит».

В этом высказывании 
— весь характер, вся 
широкая, добрая душа 
Ивана Михайловича. И 
всей династии Горбуно
вых.

' А. КОБЯКОВ, 
старший инженер от
дела труда и зарпла
ты динасового заво
да.

На снимке: И. М. Гор
бунов.

Как бы регулярно яи вы
ходила стенная газета, со
бытия жизни всегда будут 
оиережать ее. Как тут 
быть редколлегии? Выход 
один — специальный .вы
пуск.

В день коммунистическо
го субботнвка, благодаря 
стараниям активистов стен
ной печати многих строи
тельных организаций, спец
выпуски сыграли важную 
роль.

Пример 
сти и оперативности пока
зала редколлегия газеты 
«Штаб стройки» (орган 
партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций 
треста Уралтяжтрубстрой). 
В номере, который вышел 
накануне субботника — 19 
апреля, в передовой ста
тье рассказывалось об этой 
замечательной традиции 
советских людей. Читатели 
узнали о вкладе в фонды 
пятилеток, которыіі внесли 
строители, участвуя в ле
нинских субботниках. Га
зета сообщила и о том, где 
предстоит потрудиться кол
лективу управления треста 
20  апреля.

Субботник начался, за
кипела работа и на всех 
участках цеха № 3 завода 
Ж БИиК. Прошел час, дру

'О Б З О Р ,  П Е Н  А Т  И

С ТЕ Н ГА ЗЕ ТЧ И КИ -  
КРАСНОЙ СУББОТЕ»«

С. Г. Лопатин трехчасовое нии, Они вывешиваются к 
задание выполнил на 117 концу субботника и содер- 

тг лваиттп процентов. Тон в работе жат фотоинформацию не 
организован о- задают и пенси0неры П. М. только с участков, располо-

Чёрных, В. К. Шерстоби- женных на территории уп- 
тов и многие другие. Ред- равления, но и с отдален- 
коллегия отмечает лучших, ных объектов. Достоинства 
благодарит участников этой формы воздействия на
субботника за ударный 
труд. «Молнии» вывесили 
иа двух участках цеха.

В соседнем цехе JV> 2 
коллектив котельво - сва
рочного участка, в основ
ном молодежный, к  обе
денному перерыву выпол
нил задание. Изготовлено 
четыре тонны металлокон
струкций. Секретарь ком
сомольской организации 
сменный мастер Александр 
Коротаев тут же набросал 
на. листочке текст «Мол
нии». Отмечены комсомоль
ские звенья Федора Коше
лева, Павла Кетова, брига
да

читателя очевидны: фото
газета наглядно пропаган
дирует энтузиазм людей, 
полнее и ярче освещает со
бытие.

В день субботника здесь 
использовалась и другая 
форма спецвыпуска — 
«Молния», Редколлегия по
заботилась о том, чтобы 
«Молния» вместила как мо
жно больше информации, 
была мобилизующей. И это 
удалось. В полдень уже со
общалось о первых ре
зультатах субботника: со
брано 10 тонн металличе- 

благоустроева

гой. Л ю д и  трудились с боль- лышева, лучшие 
т и м  подъемом. Как не во- сварщицы, 
одушевить их похвалой! И 
редактор стенгазеты «Дере- стокметаллургмонтаж по 
вообделочник» А. Н. Крас- следам субботника -  яр- 
нова вместе с нормиров- кого события, которое т а , 
іцицен 3. И. Угрюмовой и просится на пленку, идет 
составляет текст «Молнии», фотогазета. Через два ча- 
Сегодня в цехе много по- са после начала работы ин- 
мощников: ветераны труда.

ского лома,
коммуниста Н. И. Ма- территория управления и 

электро- участков.
В подготовке специаль- 

В1 управлении треста Во- ного выпуска стенгазеты
«Монтажник» в управлении 
треста Уралстальконструк- 
цня самое активное уча
стие приняли секретарь 
партбюро В. В. Белокурой 
и секретарь комсомоль-

учащиеси ГПТУ-69, группа 
работников заводоуправле
ния. Женщины в красных 
косынках перевыполняют 
норму на укладке половой 
доски. Семидесятилетний

женер сварочной лаборато- ской организации Михаил 
рии Е. И. Кузнецова уже Русинов. Газета поместила
проявила первую отснятую 
пленку. Фотовыпуски, как 
пояснил секретарь парт
бюро А. К. Смирнов, стали 
традиционными в управле-
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Е С Л И  В З Я Т Ь С Я  С О О Б Щ А . . .
' В последнее время все дит у  нас поддержки ини- тендовать на призовое ме- сторону доброго почина.

в газетах циатива .северских труб- сто в соревновании. Стоит подумать над этим

вилось не так давно у нас 
на нижнем складе. Пьяни
цам и  прогульщикам зара
ботную плату стали выда
вать по особому списку, на 
несколько дней позже дру-

Щашѳ встречаю в газетах циатива .северских труо- сто в соревновании. ^ 1 «*»■ “ •*« “ * г  * гих. Задело это многих,
рассказы о бригадах, кото- ников? Решил я склонить дру- и  в других бригадах, по - и . еще_ Если не будет
рые решили нести коллек- Начну со своей бригады, гих, чтобы сообща ноддер- чин северцев мог оы полу- наведен порядок в посел-
іш вяую  материальную от- Наш коллектив раскряжев- жать почин о материаль- чить у  нас распростране- ке  ̂ если будет раздолье
ветственность за состояние щнков дружный и слажен- ной ответственности за у к - нпе. Н ужно только с Роль- вьгаивохам и дебоширам, в

ный. Стараемся от других репленпе дисциплины. Иа- шей заинтересованностью копце концов отразитсядрудовой дисциплины. Ра
зительные перемены вле- 
Цѳт за собой такая инициа
тива, меньше и  меньше ос
тается на производстве
прогульщиков и пьяниц.
Влияет на людей коллек-. 
Див, в котором они тру- 
рятся.

Всего несколько лет ра
ботаю в Коуровском лес-

не отстать, в соревновании 
боремся за призовые ме
ста. Вот и  обязательства 
повышенные приняли. 
Вместо 25 тысяч кубомет
ров древесины решили раз
делать 27 тысяч.

Однако до обидного бо
льно бывает в те дни, ко
гда наши хорошие пла-

промхозе, ио смог убедить- ны  рушатся из-за кого-нн-
ся, что нарушения дисцип
лины — одна из главных 
бед предприятия. Сколько 
раз, например, о большом 
числе нарушителей дис
циплины, о прогулах до
водилось слышать и на на
ш их партийных собраниях. 
Не порадовало и одно из 
последних. 3424 f— столько 
дней по вине прогулытш- 
ков потерял леспромхоз в 
минувшем году.

Но. почему же не нахо-

будь из- раскряжевщиков. 
Не вышел на смену, про
гулял и цоявел всю брига
ду. Что делать, хоть и ред
ко, а случалось подобное. 
Таких в коллективе немно
го. Беседуешь о каждым, 
убеждаешь (не только как 
бригадир, но и как ком
мунист). человек обещает, 
а пройдет время, глядишь, 
вновь наказал всех—день- 
другой прогулял. И сно
ва потеряли мы право прѳ-

помнил о тех примерах, 
которые в городской газе
те приводились.

— То в Первоуральске, 
на заводе, — слышу в от
вет, — а у  нас другое 
дело.

Но все же разговор не 
прошел бесследно. Приза
думались раскряжевщики. 
Так у ж  получилось, что 
сейчас большая часть всех 
членов коллектива в отпу-

отнестись к  нему' нашему 
партийному комитету.

Кстати, о внимании к  
коллективам. Почему не 
девать бы еще так? Слу
чился в бригаде прогул. 
И сразу после этого на ра
бочее собрание приходили 
бы руководители участка, 
члепы парткома. Обсужде
ние нарушителей в 
присутствии было бы бо
лее деловым. Конечно, это

ске. Сойдемся после него нужно не каждой бригаде, 
поговорим па но, к  сожалению, есть и— ©те раз 

важную тему в бригаде. 
Все же верю, что поддер
жат меня товарищи.

Только так я думаю. 
Всегда в таких случаях на 
помощь бригадиру должны 
приходить члены партбю
ро нижнего склада: сооб
ща легче провести беседу, 
раскрыть положительную

это и на производстве. Бо
льше будет прогулов и дру
гих нарушений трудовой 
дисциплины. Но радует, 
что теперь развертывают 
работу народные дружин
ники  поселка. Созданы че
тыре отряда. Дежурство на 
вечерах отдыха, в клубе, 
рейды в дни получки дол
ж ны  дать отдачу.

Поиск способов борьбы 
за высокую трудовую дис
циплину далеко не исчер
пан. Он должен продол
жаться. Мы добьемся ус
пеха, если возьмемся все 
сообща: партком и партий
ные бюро, руководители,

такие, которым надо по
стоянно помогать воспи
тывать принципиальность,
избавляться от панибрат-  ______  ̂ _____ _
ского отношения к  греш- „ а0 овие коллективы, 
кам своих товарищей.

В борьбе со злом хоро- В. ДЕМЕНТЬЕВ,
ш п разные приемы. Вот, оператор полуавтома-
казалось бы, невелико по- тической линии,
вовведение, которое поя- бригадир.
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ПРЕКРАТИТЬ КРОВОПРОЛИТИЕ
На земле Южного Вьет

нама продолжает литься 
кровь. Сайгонская админи
страция расширяет военные 
действия против районов,

телей убито и ранено, раз
рушено большое число бо
льниц, школ.

Новые преступления сай- 
гонского режима Нгуен Ван

контролируемых Временным Тхиеу, пользующегося под- 
революционным правитель- даржкой и поощрением Сое-

спортеров, 600 артиллерий
ских орудий.

Все это свидетельствует 
о том, что американская во
енщина упорно цепляется 
за свою потерпевшую крах

РЮВ от 22 марта, направ
ленное на обеспечение под
линного мира и националь
ного согласия в Южном 
Вьетнаме.

ВРП РЮВ, руководству-

стБом Республики Южный 
Вьетнам, в том числе на 
Центральном Плато и в де
льте реки Меконг. С 12 ап
реля авиация сайгонской 
армии подвергает массиро
ванным варварским бом
бардировкам . густонаселен
ные. районы, освобожден-

диненных Штатов, являют
ся грубым нарушением па
рижского соглашения по 
Вьетнаму. С момента под
писания этого соглашения 
США под предлогом «мо
дернизации» миллионной 
сайгонской армии постави
ли Сайгону более 700 ты-

политику в Южном Вьетна- ясь интересами народа и 
ме и стремится продолжить 
войну 6 этом -районе мира, 
но уже чужими руками —  
руками самих вьетнамцев.
Наряду с расширением во
енных операций против ос
вобожденных районов сай- 
гонские правители, поль-

стремясь положить конец 
кровопролитию, вновь обра
тилось к  Сайгону и при
звало прекратить система
тические нарушения па
рижского соглашения. В то 
же время сайгонская адми
нистрация, умышленно идя

ные южновьетнамскими па- сяч тонн бомб и боепршіа- 
триотами. В результате этих сов, около 600 самолетов, 
налетов много мирных ш і-  900 танков в  броащ ан-

зуясь поощрением США, без- на срыв парижского согла- 
основательно отклонили птения, решила прервать на 
конструктивное предложе- неопределенное время пере- 
ние аз шести пунктов ВРД говоры на консультациях

между двумя тожновьетнам- 
скими сторонами в париж
ском пригороде Сель-Сен- 
Клу и  угрожает «принять 
меры» против двусторонней 
смешанной военной комис
сии, работающей в Южном 
Вьетнаме.

Мировая общественность 
расширяет движение ■ соли
дарности с вьетнамским на
родом и требует от сайгон- 
ского режима и США стро
гого выполнения всех пун
ктов парижского соглаше
ния по Вьетнаму с тем, что
бы ликвидировать в Юго- 
Восточной Азии очаг войны 
и установить на земле Юж- 
иого Вьетнама мир.

М. ЯКОВЛЕВ, 
обозреватель ТАСС.

в этот день вести с самых 
разных мест: с объектов
Новотрубного завода и 
СУМЗа, цеха № 8  хромпи
кового завода и площадки 
изготовления металлокон
струкций, завода трубчатых 
конструкций, из Н ижних 
Серег.

По своему Значению 
спецвыпуски занимают од
но из ведущих мест среди 
средств массовой информа
ции. Прошедший суббот
н и к еще раз показал: там, 
где редколлегии не прене
брегают ими, а берут на 
вооружение, печать выпол
няет свою функцию кол
лективного пропагандиста, 
агитатора и организатора 
масс.

В. ДОРОШЕНКО.

©  ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ?
ПОЧТЫ

Г А З О Н Ы -
не для машин

Весной и  осенью мы, ка к  
и другие жители города, 
наводили во дворе поря
док, садили деревья, разби
вали газоны. И вот сейчас 
по этим газонам идут ав
томашины.

А  дело в том, что на 
улице Вайнера выкопалл 
траншею, и у  дома № 4 ! 
дорога перегорожена. По
этому машины п ездят по 
газонам.

И. ИВАНОВ, 
читатель.

Жду у моря погоды
Более тр и д ц а ти  лет п р о 

р а б отал  я на Н о во тр уб н о м  
заводе, сей ча с  п е н си о н е р , 
ж и в у  на С а м с т о Р  по  ул и и е  
П а р х о м е н ко . дом  № 3. к в . 2. 
В н аш е й  к в а р т и р е  пол. д ве 
р и  —  все п р и ш л о  в н е год 
н о с ть . В п р о ш л о м  го д ѵ  я н а 
пи са л  заявл е н и е  в ж и л и щ 
н о -к о м м у н а л ь н ы й  отвел  Н о
в о т р у б н о го  завод а  с п р о с ь 
бой о т р е м о н т и р о в а т ь  к в а р 
т и р у . П олгода ж д а л  — н и к а 
к о г о  р е зу л ь та та . П отом  п р и 
ш ел  к  гл а в н о м у  и н ж е н е р у  
о т д е л а  А . И. О б ооотовѵ. 
А л е к с е й  И ва н о ви ч  ска за л , 
ч т о  за я вл е н и е  мое ещ е не 
р а ссм о тр е л и . После э то го  
п р о ш л о  еш е т р и  м есяца. 
Не з н а ю , с к о л ь к о  ещ е м о ж 
н о  ж д а т ь .

Н . КА Б А Н О В ,
пе н си о н е р .
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■ БЕСЕДЫ 05 ИСКУССТВЕ

М Е Л О  
ФЕРЕНЦА

Сегодня состоится по
следний концерт из цикла 
симфонической музыки. 
Прощаясь с первоуральца
ми, артисты Свердловской 
государственной филармо
нии свое последнее высту
пление посвящают творче
ству известного венгерского 
композитора Ференца Ли- 

,ста.
Интересна и своеобразна 

жизнь и творческая дея
тельность Листа, титаниче
ская натура которого наво
дит на мысль о сравнении 
его с великим русским ком
позитором С. С. Рахманино
вым. Действительно, много 
общего можно наблюдать у 
этих двух художников. Это 
и народно-национальная ос
нова сочинений, и обраще
ние к фортепианному и 
симфоническому жанрам, 
являющимися основополож
ными, и обширная концерт
ная деятельность, и стрем
ление своим искусством от
разить современные про
блемы общественной жиз- . 
ни,

Принятие Ф. Листом сана 
аббата в 1865 году в Риме 
еще раз говорило о тупи
ке, в котором находились 
художники буржуазного об
щества. Под влиянием мод
ных в ту пору религиозных 
идей оказался и Лист. 
Правда, этот период длил
ся недолго, но все же его 
след остался в творческом 
наследии композитора.

д  И И 
ЛИСТА-
Как и маленький Моцарт, 

Ференц Лист в девять лет 
выступал в различных горо
дах Венгрии с собственны
ми концертами. Но попытка 
поступить в Парижскую кон
серваторию не удалась, так 
как по существовавшему 
тогда закону туда прини
мались только французы. 
Это обстоятельство не па
рализовало стремлений
юноши. Наставления отца, 
уроки и советы частных пе
дагогов, пытливость ума, 
богатый духовный мир по
могли ему получить музы
кальное образование. Встре
чи его с выдающимися
людьми —  Л. Бетховеном, 
ф. Шопеном, О. Бальзаком, 
Г, Гейне, Э. Делакруа, А. П. 
Бородиным, многочислен
ные концертные поездки и 
путешествия обильно пита
ли творческое вдохновение 
и заполняли недостающие 
звенья знаний.

Воля, целеустремлен
ность и любовь к искусст
ву отшлифовали талант Ли
ста. Композитор, пианист 
крупного масштаба, дири
жер, педагог, музыкальный 
писатель и общественный 
деятель —  таким поедстэ- 
ет перед нами Ф. Лист се
годня, с необычайной лег
костью и даровитостью за
ново осветивший все сфе
ры 'музыкального искусства.

Звучит музыка... Это по
пулярная венгерская рапсо
дия для фортепиано. Ли

стом написан® и* девят
надцать. Но эту, вторую, уз
нают сразу, настолько му
зыка ее яркая, образная, 
запоминающаяся. Музыка 
всех рапсодий — обработ
ка или фантазия на темы 
венгерских и цыганских на
родных песен и плясок. От
сюда эмоциональный то
нус, ритм и характерные ме
лодические обороты —  кон
цовки рапсодий, присущие 
песням и пляскам венгер
ских цыган в стиле, назы
ваемом «вербунком».

Говоря о фортепианном 
творчестве Листа, необхо
димо сказать о его испол
нительстве. Ему присущ 
грандиозный размах, ора
торский пафос и вместе с 
тем поэтическая картин
ность. Главной же особен
ностью листовской форте
пианной звучности является 
ее оокестральность. В паль
цах Листа был заключен це
лый оркестр, настолько 
разнообразны его фортепи
анные краски.

Концерт № 1, который 
мы должны с вами услы
шать сегодня в исполненйи 
пианиста Петрова, —  одно
частное произведение. М у
зыкальные темы его на 
всем протяжении видоизме
няются по темпу, фактуре, 
характеру, но в основе сво
ей остаются неприкосновен
ными. Из симфонических 
произведений композитора 
сегодня прозвучит одна из 
двенадцати поэм, называе
мая «Прелюдь». Музыка 
«Прелюдов» перекликается 
с произведением Ламарти
на «Поэтические размышле
ния». Программу их можно 
передать следующим обра
зом: человек, переживаю
щий счастье и горе, прихо

дит к утверждению своего 
могуществе.

Как мы увидим, музыке 
на лишена ' философского 
началА. Такой появляется 
трехзвучная первая тема с 
вопросительной интонацией. 
Она проходит через все 
произведение, а в конце, 
трансформируясь по смыс
лу, звучит апофеозом люб
ви.

Закончен цикл концертов, 
закончен рассказ о Ф ерен
це Листе, а у слушателей 
еще столько просьб.

«Хотелось бы познако
миться с жизнью и творче
ством итальянских компози
торов Д. Пуччини, Р. Леон
кавалло, советских компози
торов Д. Кабалевского, 
Ю. Шапорина», —  таково 
мнение Ольги Николаевны 
Поповой, Лидии Сергеевны 
Уфимцевой, Валентины Пав
ловны Власовой, работаю
щих в одной из лаборато
рий Новотрубного завода.

«Серия концертов из 
трех циклов серьезно при
общила меня к  классиче
ской музыке. И теперь во 
главе всей музыки я став
лю классическую. Именно 
она дает пищу ум у и серд
цу, и только после нее я 
почитаю музыйу эстрад
ную», —  это слова рабоче
го первого цеха Новотруб
ного завода В, М. Нарбу- 
товских.

Нельзя не согласиться с 
мнением о значении кон
цертов симфонического ор 
кестра для города. А по
желания новых встреч с 
замечательным коллективом 
Свердловской филармонии 
остается только поддер
жать.

Н. ТАПИЛИНА, 
музыковед.

©  ИДЕТ ПОДГОТОВКА К 40-Й ЭСТАФЕТЕ НА ПРИЗ «ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»

П Р О В Е Р И М  С И Л Ы  В К Р О С С Е
В тресте Уралтяжтрубстрой и  его строительных ор

ганизациях молодежь готовится к первым крупным 
' соревнованиям, которыми открывается летний сезон 
в городе — юбилейной эстафете на приз «Под знаме
нем Ленина». Физорги - общественники Виктор Нау
мов, Владимир Рыбаков, Петр Дубняк, Анна Салты
кова регулярно выходят в эта недели на тренировки 
с : молодыми строителями из управления треста Урал- 
стальконструкция, Востокметаллургмонтаж, СУ-4, за
вода железобетонных изделий и конструкций.

Команду треста Уралтяжтрубстрой тренирует ма
стер спорта, директор спортивных сооружений треста 
Владимир Ишков. Три раза в неделю около двадцати 
человек во главе с ним выходят на беговые дорожки 
стадиона или делают пробежки по тропинкам город
ского парка культуры и отдыха. Рядом с опытными 
спортсменами Виктором Табризовым, Владимиром Ма
линовским, Ниной Потаповой, Надеждой Гавриловой

тренируются и те, кому впервые предстоит участво
вать в эстафетных забегах.

На 27 апреля спортсмены треста наметили прове
сти массовый кросс, который пройдет в Талицѳ или 
в городском парке культуры и отдыха. В кроссе вы
ступят 14 строительных организаций, каждая выста
вит команду но 15 человек. А от коллектива І І ІГ Іу-69 
на старт выйдут две команды.

Кроссовые забеги пройдут на 3000 метров для муж 
чин и на 1000 метров для женщин. Они позволят вы
явить сильнейших спортсменов, которым и пред
стоит защищать честь треста Уралтяжтрубстрой в со
роковой . легкоатлетической эстафете на приз газеты 
«Под знаменем Ленина».

Л. АНДРИЯЩЕИКО, 
инструктор физкультуры 

треста Уралтяжтрубстрой,

Не од и н  год  с у щ е с тв у е т  б а ске тб о л ьн а я  с е кц и я  на 
х р о м п и ко в о м  заводе. Р у ко в о д и т  ею  тр е н е р  Б. С. Ве
р е те н н и ко в . К о гд а -то  он сам , работая э л е к т р и к о м  в вось 
мом ц ехе , в ы ступ а л  за з а в о д с ку ю  ко м а н д у . А н е с ко л ь ко  
лет н азад  переш ел на ш т а т н у ю  т р е н е р с к у ю  работу.

С е кц и я  эта  — од на  из с а м ы х  м н о го ч и с л е н н ы х  на  пр ед 
п р и я т и и . Ее по сещ аю т о ко л о  70 че л о ве к , н а ч и н а я  с ре 
б я т и ш е к  д е ся ти л е тн е го  возраста  и ко н ч а я  взр о сл ы м и  
сп о р тсм е н а м и .

В о с п и т а н н и к и  Б ориса С те пан о вича  у ч а с т в у ю т  в го ро д 
с к и х  б а с ке тб о л ь н ы х  с о р е в н о в а н и я х  и з а н и м а ю т  п р и з о 
вы е м еста . Н еплохо  в ы с т у п а ю т  он и  и на п е рвен стве  об
ласти .

НА С Н ИМ НЕ: Б. С. В е р е те н н и ко в  (тр е ти й  с п р а в а ! с м о
л о д ы м и  ра б оч им и  и ш к о л ь н и к а м и  на з а н я т и я х  с е кц и й .

Ф ото  В. З отова,

Поработали 
о т л и ч н о !

На доске объявлений 
піколы Л» 10 висит «Мол
ния»: «Благодарим учащих
ся 9 «Г» класса школы 
Л: 10 за ударный труд на 
коммунпе тическом суббот
нике». «Молнию» п школу 
прислал оргкомитет ЖКО 
Новотрубного завода, ко
торому ребята помогали в 
уборке юрода.

На коммунистический

суоботннк, посвятеиньш 
104-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина, 
вышли 20  апреля все уча
щиеся школы № 10. Стар
шеклассники работали па 
уборке территории своей' 
школы и микрорайона. 
10 «Б» класс помогал ра
ботникам городской оран
жереи. Учащиеся 9 «В»
класса работали иа заводе 
технологического оборудо
вания.

Г. БОКОВИНА, 
юнкор.

:ЭТО ИНТЕРЕСНО

Молодость... в 80 лет?
Продлить человеческую 

жизнь в среднем до 200 
лет... — такую цель поста
вили перед собой ученые 
Мичиганского университе
та, ведущие исследования 
в этой области. По их мне
нию, человек может зани
маться активной деятель
ностью даже в возрасте 150 
лет, а в 80 он будет выгля
деть и чувствовать себя 
молодым.

Группа ученых, возглав
ляемая профессором Бар
неттом Розенбергом, раз
рабатывает препарат, спо
собный особым способом 
воздействовать на участок 
головного мояга, регули
рующий температуру чело
веческого тела с тем, что
бы понизить ее на неско
лько градусов. Исследова

тели утверждают, что со
гласно законам термодина
мики, понижение темпера-: 
туры человеческого тела 
замедлит старение орга
низма и повысит его со
противляемость болезням, 
связанным с возрастными 
изменениями.

Б. Розенберг говорит, что 
снижение температуры че
ловека примерно на два с 
половиной градуса сразу 
же позволит продлить 
жизнь человеческого орга
низма до 100. а понижение 
ее на 6  градусов —: до 200 
лет.

А. БОБИКОВ, 
корреспондент ТАСС.

Зам. редактора 
Б. И. ПРУЧКОВСКИЙ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход», Художественный фильм «ПО

ТЕ Р Я Н Н Ы Е  М ИЛЛИО НЫ ». Сеансы: 9 11, 1. 3, 5, час. 
вечера. Широкоэкранный фильм «ДЕТИ ВАНЮ Ш И
НА». Сеансы: 7, 9 час. вечера.

Кинотеатр «Космос». Художественный фильм 
«МУЖ ЧИНЫ В ЕЕ ЖИЗНИ». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5,7,
9 час. вечера.

К луб  филиала Новотрубного завода. Художествен- 
иый фильм «ЗАДЕРЖАННЫЙ В ОЖИДАНИИ С5ДА». 
Сеансы: 12, 5, 7, 9 часов вечера.

Клуб им. Ленина. Широкоэкранный фильм «ГЕНЕ
РАЛЫ ПЕСЧАНЫХ КАРЬЕРОВ». Сеансы: 6 , 8  час. 
вечера.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА
Уважаемые товарищи! Гостями нашего города 

в майские праздничные дни будут артисты го 
родов Москвы, Иваново.

1 мая. Эстрадный концерт «Три цвета радуги».
9 мая. Эстрадный концерт «Молодые — моло

дым».
15 мая. Театрализованное представление «Из 

любви к вам» с участием В, Нечаева.
Начало в 19 час. 30 мин.

Билеты вы можете приобрести в кассе Д вор
ца и у культорганизатороз цехов завода.

*  *  *
К о н ц е р т  ансам бля «Л етува» 2 мая о тм е н яе тся . 

Б илеты  м о ж н о  сд ать  по  м есту  пр ио б р е те н и я .

БЮРО УСЛУГ ПРОДАЕТ НАСЕЛЕНИЮ ПО
МИДОРНУЮ РАССАДУ, Ж ИВЫЕ ЦВЕТЫ В 
ГОРШОЧКАХ И С.РЕЗАІШЫЕ, 110 ПРЕДВАРИ
ТЕЛЬНЫМ ЗАКАЗАМ.

Здесь же принимаются заказы по доставке 
цветов на дом.

Адрес: ул. Трубников, 29, телефон _-14-bb.

С 27 по  30 апрел я п а р и к м а х е р с к и е  р а б о та ю т  с 
7 до 23 часов.

1 мая ра б о та ю т  п а р и к м а х е р с к и е  Ne 1 и салон 
« У л ы б ка»  с 9 до 14 часов. .

П ри ем н ы е  сал оны  ш в е й н ы х  и о б у в н ы х  п е хов  
апрел я ра б о та ю т  с 11 до 17 часов . 29 и 30 а п р е 
ля — наы в о б ы чн ы е  д н и .

К о м п л е ксн ы е  пр и е м н ы е  п у н к т ы  29 30 апреля
р а б о та ю т , к а к  в об ы чн ы е  д ни .

24—25 апреля на колхозном рынке Перво
уральский горпищеторг проводит 'расширенную 
предпраздничную торговлю продовольственными 
товарами.

Первоуральское профессионально-техническое 
училище № 69 объявляет набор учащихся на 
І974— 1975 учебный год для ордена Ленина тре
ста Уралтяжтрубстрой по следующим специаль
ностям:

Ю НОШ И — столяры-плотники, слесари-сантех
ники, электоогазосварщики, арматурщики-свар
щики — срок обучения два года; плотники, ка
менщики — срок обучения один год.

ДЕВУШКИ — маляры-штукатуры, арматурщики- 
сварщики — срок обучения два года.

Прием учащихся производится в возрасте 
1 5 — 1 7  лет с образованием 8 , 9, 10 классов. На
чало занятий 1  сентября.

При поступлении нужны следующие докум ен
ты: паспорт или свидетельство о рождении, сви
детельство об образовании, характеристика из 
школы, справка с места жительства, 1 2  фотокао- 
точек (размер 3x4), заявления от родителей и 
поступающего.

Все принятые обеспечиваются бесплатным пи
танием и обмундированием, иногородним пре
доставляется благоустроенное общежитие.

Адрес училища: г. Первоуральск, ул. Чкало
ва, 17.

Продается сад (пять соток) в коллективном са
ду N9 19. Обращаться: Гагарина, 42-1, к  Попкову.

МЕНЯЮ двухкомнатную благоустроенную 
квартиру в г. Тольятти на квартиру в Перво
уральске. Обращаться: пос. Билимбай, ул. Пер
вомайская, 28. после 6  часов вечера.

В ы р а ж а е м  сепд ечнУ ю  б л а го д а р н о сть  р у к о в о д с т в у  П ер 
в о у р а л ь с ко го  р у д о уп р а в л е н и я , в ч а с тн о с ти , у п р а в л я ю 
щ е м у  Д е р я ги н у  В. П.. гл а в н о м у  и н ж е н е р у  Б и лим б аев- 
с к о го  ка р ь е р а  И л ь и н у  Г. А ., о ѵ п к о м ѵ . в се м  о р га н и з а ц и 
ям . д р узья м  и  то в а р и щ а м  п р и н я в ш и м  у ч а с ти е  и о к а з а в 
ш и м  по м о щ ь  в п о х о р о н а х  го р я ч о  л ю б и м о го  сы на , б рата , 
м у ж а  и о тц а  ПивоваооЛ а П етра Д м и тр и е в и ч а , б р и га д и р а  
с т р о й г р ѵ п п ы  Б н л и м б а е в ско го  карье ра .
/  М а ть , сестра , б рат, ж е н а  и дети.

АДРЕ С : п р о с п е к т  И л ьи ч а
21/40.

ТЕЛ ЕФ О Н Ы : р е д а кто р  —
2-15-72. зам . р е д а кто р а  —  
2-52-05. о тв е тс тв е н н ы й  с е к 
ре тар ь  — 2-14-94. о тд е л  п а р 
ти й н о й  ж и з н и  — 2-52-83 э к о 
н о м и ч е с ки й  отдел —  2-53-47 
отдел п и се м  —  2-52-21. к о р 
р е к т о р с к а я  — 2-35-62. б у х 
га л те р  — 2-53-71 д и р е кто р  
т и п о гр а ф и и  — 2-46-55.


